

ORIGINALITÄT, PRIORITÄT UND REPUTATION: Leibniz und Newton

Eine Veranstaltung des Jahresthemas 2015|16 „Leibniz: Vision als Aufgabe“
der Berlin-Brandenburgischen Akademie der Wissenschaften

Montag, 06. Juli 2015 | 18 Uhr

Akademiegebäude am Gendarmenmarkt
Leibniz-Saal, Markgrafenstraße 38, 10117 Berlin

Anmeldung erforderlich bis zum 30. Juni unter: <http://jahresthema.bbaw.de>

Der Prioritätsstreit zwischen Leibniz und Newton um die Entwicklung der Infinitesimalrechnung ging als gewaltiger Skandal in die Wissenschaftsgeschichte ein. Am historischen Verlauf des Streits wird deutlich, dass es bei derlei Auseinandersetzungen nie nur um Unstimmigkeiten zwischen einzelnen Individuen geht, sondern um Machtkämpfe zwischen Institutionen, Wissenschaftskulturen und Denkschulen – und damit um Konstellationen, die bis heute Gültigkeit haben, und um Fragen, die immer neu zu beantworten sind.

Der einführende Impulsvortrag von Eberhard Knobloch skizziert die historische Auseinandersetzung und die hier zentralen Fragen nach wissenschaftlicher Originalität und der Entstehung von Reputationszuschreibungen.

Die anschließende Diskussion bezieht diese Fragen auf die heutige Situation: Wie, von wem und mit welchen Konsequenzen würde die Auseinandersetzung heute geführt werden? Was ist wissenschaftliche Originalität und was unterscheidet sie von anderen kulturellen Konzepten (wie Kreativität oder Genie)?



© alphaspirit

Impulsvortrag

Eberhard Knobloch

Technische Universität Berlin
Akademienmitglied

Podiumsdiskussion

Elisabeth Décultot

Martin-Luther-Universität
Halle-Wittenberg

Eberhard Knobloch

Jürgen Renn

Max-Planck-Institut für Wissenschaftsgeschichte, Berlin

Moderation

Bettina Mittelstraß

Journalistin



Gefördert von der

Robert Bosch Stiftung

Weitere Informationen

Juliane Schiffers / schiffers@bbaw.de

Berlin-Brandenburgische Akademie der Wissenschaften
Jägerstraße 22/23, 10117 Berlin

www.bbaw.de | <http://jahresthema.bbaw.de>

S-Bahn bis Friedrichstraße / U2 bis Hausvogteiplatz oder Stadtmitte / U6 bis Französische Straße oder Stadtmitte. Bei Anfahrt mit dem eigenen PKW empfehlen wir die Nutzung der umliegenden Parkhäuser.